

11^{ÈME} DIMANCHE DU TEMPS ORDINAIRE – ANNÉE A

Textes : Ex 19, 2-6a ; Rm 5, 6-11 ; Mt 9, 36 – 10, 8

Pour notre méditation de ce jour, nous allons porter notre attention particulièrement sur les propos de Jésus en Mt 9, 36 : « En ce temps-là, voyant les foules, Jésus fut saisi de compassion envers elles parce qu'elles étaient désemparées et abattues comme des brebis sans berger. » Ces paroles de notre Seigneur Jésus-Christ rappellent cette ancienne image biblique qui veut que Dieu soit compris comme le vrai et l'unique berger de son peuple. Différents textes de l'Ancien Testament le montrent : 1° Nb 27,16-17 : « Que le Seigneur, Dieu des esprits qui animent tout être de chair, établisse à la tête de la communauté un homme qui parte en campagne et revienne à leur tête, qui les fasse sortir et rentrer. Ainsi la communauté du Seigneur ne sera pas comme du petit bétail sans berger » ; 2° 1 R 22,17 : « Michée dit alors : "J'ai vu tout Israël dispersé sur les montagnes, comme des brebis sans berger. Le Seigneur a dit : "Ces gens n'ont plus de maître ; qu'ils retournent en paix, chacun dans sa maison" " » ; 3° Jdt 11,19 : « Ensuite, je te conduirai à travers la Judée jusqu'aux portes de Jérusalem. Je placerai ton char au milieu de la ville, tu conduiras ses habitants comme des brebis qui n'ont pas de berger, et pas un chien ne grognera contre toi. Tout cela m'a été dit et annoncé pour que je le sache à l'avance, et j'ai été envoyée pour te l'annoncer à mon tour » ; 4° Ez 34,5 : « Elles se sont dispersées, faute de berger, pour devenir la proie de toutes les bêtes sauvages ».

On le voit, Dieu est le seul vrai pasteur de son peuple. Il est à sa tête en toute circonstance ; Il veille sur son bien-être intégral ; Il compatit à sa souffrance ; Il prend l'initiative de le sauver de tout danger ; Il suscite de temps en temps des hommes ou des femmes capables de conduire provisoirement son peuple. L'attitude de Jésus-Christ, dans l'évangile de ce dimanche, est ainsi fidèle à cette image biblique. Voilà pourquoi il fait preuve de compassion et de sollicitude envers ces foules qui errent sans objectif clair et sans pasteur. Il désigne douze de ses disciples qu'il envoie en mission avec des consignes précises : « Ne prenez pas le chemin qui mène vers les nations païennes et n'entrez dans aucune ville des Samaritains. Allez plutôt vers les brebis perdues de la maison d'Israël. Sur votre route, proclamez que le royaume des Cieux est tout proche. Guérissez les malades, ressuscitez les morts, purifiez les lépreux, expulsez les démons. Vous avez reçu gratuitement : donnez gratuitement » (Mt 10, 5-8).

En lisant cette parole de Dieu aujourd’hui pensons à nos communautés chrétiennes disséminées dans le monde. De nombreux diocèses à travers le monde attendent la désignation de nouveaux évêques. Certaines communautés paroissiales manquent cruellement des prêtres pour la célébration des sacrements, pour la direction des communautés chrétiennes, et pour l’enseignement des fidèles. Alors que nous faisons face à une situation de pénurie des prêtres et la raréfaction de nouvelles vocations sacerdotales et religieuses, prions le Seigneur d’envoyer à son peuple de saints pasteurs qui se préoccupent, à l’instar du Christ, du bien-être spirituel de son peuple. Le Seigneur nous invite aujourd’hui à prier avec foi. Il déclare ce qui suit : « La moisson est abondante, mais les ouvriers sont peu nombreux. Priez donc le maître de la moisson d’envoyer des ouvriers pour sa moisson » (Mt 9, 37-38).

Lasne, 18 juin 2023